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REUNION DE BUREAU 

Jeudi 16 mai 2024 

- :- :- :- :- 

Présents : 

 Michel SAUGET (Président) 

 Dominique LEFEBURE (Secrétaire général) en visio 

 Olivier DUPAS (Trésorier Général) 

 Serge COHEN (Vice-Président) en visio 

 Patrick GASTOU (Vice-Président) en visio 

 François MARTIN (Vice-Président) 

 Jacques TISSOT (Vice-Président) 

-:- :- :- :- 
 

La réunion du bureau s’est tenue au siège de la ligue le jeudi 16 mai 2024 matin. Le 

président propose de suivre l’ordre du jour ci-dessous : 

 
 Affaires administratives 

o Etat des licences (Michel) 
o Propositions PSF 2024 (Michel) 
o Réflexions sur la « labellisation régionale» (Michel) 
o Organisation du parcours de la flamme à Chartres (Michel) 
o Point à date sur l’évolution de Swim’O (Olivier) 
o PV réunion du bureau Ouest du 10 avril (Michel) 

 
 Affaires financières 

o Situation de trésorerie (Olivier) 
o Retour sur la réunion des trésoriers de Ligues (Olivier) 
o Facture Equipes de France jeunes 

 
 Affaires sportives 

o Natation course 
 Bilan des compétitions avril 2024 (Michel) 
 Point sur l’organisation des championnats de France (Michel) 
 Validation des modifications règlementaires fin de saison (Michel) 

 
o Water-polo 

 Validation des résultats du championnat régional (François) 
 Tournois jeunes à Villefranche (François) 
 Organisation de la coupe du Centre (François) 

 
o Natation artistique :  

o Bilan sportif avril 2024 (Michel) 
 

o Eau libre :  
 Calendrier et règlement 2024 (Michel) 

 
 Points à l’ordre du jour de l’AG FFN à Nice (Michel) 

 
 Calendrier institutionnel 

 
o Questions diverses 
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AFFAIRES ADMINISTRATIVES 

o Etat des licences 

11267 licences sont enregistrées à ce jour (+3% par rapport à l’an dernier même date). Il manque 

538 licences pour arriver au total 2022/2023. 

 

o Etude des demandes de subvention PSF 2024 

Les référents PSF de la Ligue ont étudié avec attention les dossiers déposés (11 clubs et 2 

comités départementaux). Les demandes (46 actions) ont fait l’objet d’une analyse afin de 

proposer des aides à hauteur de 23300 € (hors natation-santé, PPF et animation JO). La FFN 

doit contacter Michel pour coordonner les demandes auprès de l’ANS. 

Quelques remarques sur les dossiers déposés puisque de nombreuses demandes ont été validées 

malgré des fiches insuffisamment préparées (1 seul club est irréprochable). Il est noté entre 

autres des budgets d’actions incohérents avec des relations budget/salaires totalement 

infondées. 

Il apparait indispensable qu’une information (malgré les documents fournis par la FFN et le 

webinaire organisé par la Ligue le 8 avril dernier) soit relayée auprès des clubs. 

 

o Réflexions sur la « labellisation régionale» 

Le document de travail présenté au dernier bureau par Michel demande une attention 

particulière et sera rediscuté par le comité directeur de la prochaine mandature. 

 

o Organisation du parcours de la flamme à Chartres 

Aucune information à ce jour. Nous sommes en attente des décisions de Paris 2024 suite aux 

conditions fixées par la collectivité. 

 

o Evolution de Swim’O 

Olivier explique les modifications en cours sur le back up réalisées par notre stagiaire Hadjara. 

La partie « visible » sera travaillée dans un second temps et la version finale (pour cette année) 

sera présentée au prochain séminaire. 

 

o Réunion du bureau Ouest 

Une réunion du bureau de l’interrégion s’est tenue en visio le 10 avril dernier (voir annexe). Deux 

sujets principalement abordés : 

- Désignation d’un référent technique pour le water-polo (Laurent Caufrier) 

- Modification des règles de qualification pour les championnats de l’Ouest à Orléans 

- Nouvelle organisation de l’Equipe Technique Interrégionale 

 

AFFAIRES FINANCIERES 

o Situation de trésorerie 

Concernant la situation financière de la ligue, il y a : 

- Sur le compte courant 9485,28 euros ; 

- Sur le livret bleu, 75000 euros ; 

- Sur le livret OBNL, 60000 euros. 

Il reste à rembourser 21070,21 euros du prêt d’acquisition du siège social de la ligue.  

 

o Réunion des trésoriers des Ligues 

Olivier a participé à une réunion des trésoriers des Ligues axée sur l’apprentissage et les 

relations avec France Travail. 

Il apparait que notre Ligue, avec la comptabilité analytique en place, est complètement en phase 

avec les préconisations fédérales. 
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o Financement des actions équipes de France jeunes 

Suite au dernier bureau, Michel a envoyé un courrier aux clubs et aux départements pour 

expliquer la situation et la possibilité de faire appel à eux pour une participation financière. 

Dans le même temps, un message a été adressé au trésorier de la FFN pour expliquer que, faute 

d’inscription au budget prévisionnel, la Ligue ne pourrait régler cette facture avant la fin de la 

saison. 

Dominique Lefebure informe que la facture du comité départemental sera nécessairement 

dispatchée sur les clubs. 

 

AFFAIRES SPORTIVES 

Natation course 

 Bilan des compétitions 

Le bilan a été envoyé aux membres du bureau en amont. Pas de remarque. 

 

 Point sur l’organisation des championnats de France  

La ligue organisera bien un cocktail au profit des officiels et des bénévoles le jeudi 20 juin midi. 

Les membres du comité directeur et les salariés ont été invités et pourront  assister à la 

compétition le jeudi et au déjeuner. 

 

 Modifications réglementaires 

Le groupe de travail des techniciens s’est réuni le 9 avril dernier au siège de la Ligue pour 

réfléchir sur les compétitions de fin de saison. 

Plusieurs modifications sont proposées : 

- Finale avenir à Salbris : modification de la grille de qualification 

- Régionaux benjamins à Blois : modification du programme (ajout d’épreuves) 

- Championnats régionaux à Orléans : programme ramené à deux jours 

Les autres modifications proposées pour le dernier trimestre 2024 seront étudiées en comité 

directeur. 

Le bureau regrette que les programmes établis par le groupe en début de saison soient remis en 

cause par ce même groupe en avril ! 

 

Water-polo 

 Validation des résultats du championnat régional 

Le championnat se termine ce week-end (deux rencontres à disputer) avec la victoire de 

l’entente Orléans/Saran qui représentera la Ligue au tournoi de l’Ouest les 22 et 23 juin 

prochains à Flers. 

 

 Tournois jeunes à Villefranche 

Une sélection de jeunes joueurs a participé à un tournoi de waterpolo à VILLEFRANCHE SUR 

SAONE. 

La Ligue termine à la dernière place mais l’ensemble des participants se montre satisfaits et 

souhaitent renouveler l’expérience l’an prochain. 

 

 Organisation de la coupe du Centre 

La ligue organisera une coupe du CENTRE à BLOIS le dimanche 9 juin 2024. Actuellement, seuls 

trois clubs ont répondu favorablement malgré les relances. Il est envisagé de profiter de la 

disponibilité du bassin pour y adjoindre un dernier regroupement des jeunes. 
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 Sélections Ouest 

La ligue félicite Simon MELLETON-ALETTI pour sa sélection dans le collectif interrégional U14 

garçons qui a participé du 9 au 12 mai à la coupe de France à Albi.  

En filles U15, Luce BERTHONNEAU (EN Tours) participera à la coupe de France à Angers du 8 

au 11 juillet. 

 

Natation artistique 

Le bilan des compétitions a été diffusé aux membres du bureau. 

Olivier Dupas précise qu’il sera présent ce samedi à Tours pour les N2 jeunes. 

 

Eau libre 

Une seule réponse pour une formation d’officiel est parvenue à la Ligue, il n’y aura donc pas de 

formation cette année. 

 

ASSEMBLEE GENERALE FFN 

Organisée à Nice les 31 mai et 1er juin. 

Comme l’an dernier, compte tenu des tarifs prohibitifs proposés par l’organisateur, les délégués 

de la Ligue assureront leur propre logistique. 

 

 

CALENDRIER INSTITUTIONNEL 

La prochaine réunion du bureau directeur est programmée au siège de la ligue le jeudi 4 juillet 

2024 matin. 

 

QUESTIONS DIVERSES 

o Un local pour stocker le matériel de chronométrage sera loué à Bourges à compter du 1er 

juillet. 

o Michel va envoyer dès demain à chaque comité départemental la liste des proposables pour 

les récompenses fédérales. 

o Suite à une demande d’un parent de nageur du CAF de Bourges une aide exceptionnelle de 

200 € sera allouée. 

 

 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11 heures 35.
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REUNION DU BUREAU 

DE L’INTERREGION GRAND OUEST 

               MERCREDI 10 AVRIL 2024 en visio 

      
 

     - :- :- :- 

 

 

Présents : 

BRETAGNE : Bénédicte Compois 

CENTRE-VAL DE LOIRE : Michel Sauget 

PAYS DE LA LOIRE : Joël Pineau, Jacques Lefevre 

EXCUSE : Philippe Briout 

 

- :- :- :- 

 

Le président Michel Sauget remercie les présents et présente les excuses de Philippe, retenu 

professionnellement. Il ouvre la séance à 18 heures 35. 

 

 WATER-POLO: 

- Un bilan de la saison à date a été transmis au bureau (voir annexe) ; pas de remarques. 

 

- Demande de la commission de création d’un poste de coordonnateur technique : le bureau a étudié 

avec attention la proposition de Laurent Caufrier d’assurer des fonctions de référent de la discipline 

pour l’Ouest.  

Le bureau reconnait l’intérêt d’une telle mission mais ne souhaite pas s’engager au-delà d’octobre en 

raison des élections qui peuvent modifier la politique à venir. 

En conséquence, il est proposé d’utiliser les compétences de Laurent jusqu’à cette date, ce qui 

permettra à la nouvelle équipe de juger de l’opportunité de poursuivre dans cette voie. 

Michel va contacter Laurent et définir avec lui les objectifs et moyens à mettre en œuvre (dans la 

limite de 2500 €) 

 

 NATATION 

- Un bilan de la saison à date a été transmis au bureau (voir annexe). Les championnats de printemps à 

Tours n’ont pas eu le succès espéré et la commission devra réfléchir la saison prochaine sur la date de 

cette compétition. 

 

- Championnats de l’Ouest pentecôte à Orléans du 18 au 20 mai 2024 : une demande d’ouverture a été 

formulée par la Ligue des Pays de la Loire. Le bureau s’accorde pour une ouverture aux qualifiés aux 

France juniors mais reste sceptique sur la participation des qualifiés N1 qui vont « prendre » les places 

en finales. Deux propositions : 

 Autoriser une participation uniquement en séries 
 Organiser des finales A & B pour les juniors 3 & plus 

Une étude sur la durée de la compétition va être réalisée pour définir la solution retenue. 
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- Coupe des départements à Dinan-Lehon les 1er et 2 juin : RAS 
 

- Web-confront@tion benjamins à Angers les 29 & 30 juin : Joël confirme que les plaques de 
chronométrage seront installées des 2 côtés et que les systèmes de départ dos seront utilisables. 
Une interrogation subsiste quant à la grille de qualification des garçons 1ère année qui semble difficile. 

Etude à faire par Cécile et Séverine. 

 

- Organisation de l’Equipe Technique Interrégionale : la désignation d’un référent technique devient 
indispensable du fait du manque de disponibilité de Cécile. Le bureau propose donc le fonctionnement 
suivant : 

 La Ligue Centre-Val de Loire continue à gérer la partie informatique et financière des 
compétitions de l’interrégion, 

 Chaque ligue devra désigner trois référents techniques 
 Michel provoquera avant mi-juin une réunion en visio des trois référents pour : 

1/définir la meilleure façon de fonctionner (un référent unique ou une référence 
« tournante ») – 2/les missions de la commission – 3/ établir le calendrier sportif 

 Une réunion de la commission sera organisée en présentiel en septembre pour définir 
1/ les programmes et règlements sportifs – 2/les actions interrégionales – 3/les 
délégués techniques de chaque compétition 

 

 

 

 

 

 

 

La séance est levée à 19 heures 30. 

 


